
Cari membri di Pro Bondo  

Il 31 gennaio la popolazione voterà per urna sulla domanda di credito di CHF 42 Mio per la 

realizzazione del progetto di protezione del nostro paesaggio Strata. Il messaggio del 

municipio è stato inviato a tutti gli aventi diritto di voto. 

Per informare anche i nostri membri non domiciliati in Bregaglia in allegato il messaggio con 

il programma di costruzione presentato alle pagine 7 e 8. 

Il Comune di Bregaglia ha emanato agli inizi del 2019 un concorso di progettazione. Il 

progetto doveva comprende la ricostruzione e la protezione dei villaggi di Bondo, Sottoponte, 

Spino e Promontogno con soluzioni che si integrino in modo ottimale nella caratteristica 

locale e del paesaggio. La giuria era composta da tre membri del municipio del comune di 

Bregaglia e di due membri cantonali. 

Hanno scelto il progetto Strata in un primo momento per le qualità d’ingegneria e per aver 

saputo inserire ponti, strade e gli imponenti valli di protezione in modo sensibile e armonico 

nel paesaggio. Cercando di costruire un insieme omogeneo che si integra con il paesaggio 

storico. 

Pro Bondo ha potuto esprimersi in merito al progetto in diverse occasioni. Al comune di 

Bregaglia abbiamo chiesto in proposito: 

• di valutare per la sicurezza stradale la possibilità di una rotonda presso l’incrocio Punt 

Spizarun, 

• di ridurre la quota della strada di Maloja presso la casa Bricalli. Questo sia dal lato 

paesaggistico che per le immissioni di rumore, 

• di integrare nel progetto la risistemazione della palestra e dei dintorni di questa come 

spazio per riunioni e manifestazioni, 

• di mantenere la fermata principale di scambio dell’autopostale a Promontogno e di 

ridimensionare la fermata prevista per Bondo, 

• di rimettere la fontana a Punt ed eventualmente inserirne una nuova all’inizio del 
paese, 

• di mantenere il nome tradizionale Punt anche per il nuovo ponte. 
Molte delle nostre sollecitazioni sono state integrate nel progetto. Il nostro territorio non è 

più quello di prima della frana del Cengalo. Noi non siamo più quelli di prima della 

catastrofe, ma dobbiamo guardare avanti! 

Il direttivo di Pro Bondo sostiene il progetto che in primo luogo è un progetto di protezione 

per il nostro territorio. Invitiamo tutti i cittadini con diritto di voto a votare in modo 

favorevole.  

 

Per eventuali domande siamo a vostra disposizione  

 

Cordiali saluti  

Il direttivo di Pro Bondo 

 

 



Liebe Mitglieder von Pro Bondo  

Am 31. Januar stimmt die Bevölkerung an der Urne über den Kreditantrag von 42 Millionen 

Franken für das Projekts Strata ab.  

Die Botschaft der Gemeinde wurde an alle Wahlberechtigten verschickt. 

Um auch unsere nicht im Bergell ansässigen Mitglieder zu informieren, anbei die Botschaft 

mit dem Bauprogramm auf den Seiten 7 und 8. 

Die Gemeinde Bergell hat Anfang 2019 einen Gestaltungswettbewerb ausgeschrieben. Das 

Projekt für den Wiederaufbau und den Schutz der Dörfer Bondo, Sottoponte, Spino und 

Promontogno soll optimal in die lokale Charakteristik und Landschaft integriert sein. Die 

Jury setzte sich aus drei Mitgliedern unseres Gemeindevorstandes und zwei kantonalen 

Mitgliedern zusammen. 

Sie wählten das Projekt Strata in erster Linie wegen seiner technischen Qualitäten und seiner 

harmonisch und sensibel in die Landschaft integrierten Brücken, Strassen und hohen 

Schutzwälle. Sie versuchten, ein homogenes Ganzes zu konstruieren, das sich in die 

historische Landschaft einfügt. 

Pro Bondo konnte bei mehreren Gelegenheiten seine Meinung zu dem Projekt äussern. Wir 

haben die Gemeinde Bergell in diesem Zusammenhang aufgefordert: 

• die Möglichkeit eines Kreisverkehrs an der Kreuzung Punt Spizarun im Interesse 

der Verkehrssicherheit zu prüfen,  

• die Höhe der Straße Maloja beim Haus Bricalli zu reduzieren. Dies gilt sowohl aus 

Sicht des Landschaftsbildes als auch aus Sicht der Lärmimmissionen,  

• die Renovierung der Turnhalle und ihrer Umgebung als Raum für Treffen und 

Veranstaltungen in das Projekt zu integrieren, 

• die Umsteigebushaltestelle in Promontogno beizubehalten, und die Bushaltestelle 

in Bondo zu redimensionieren, 

• den Brunnen in Punt wieder zu errichten und eventuell einen neuen am Anfang 
des Dorfes vorzusehen, 

• den traditionellen Namen Punt auch für die neue Brücke beizubehalten. 
Viele unserer Wünsche sind in das Projekt integriert worden. Unser Gebiet ist nicht mehr 

dasjenige von vor dem Erdrutsch des Cengalo. Wir sind nicht mehr diejenigen, die wir vor 

der Katastrophe waren, aber wir müssen nun nach vorne schauen! 

Der Vorstand von Pro Bondo unterstützt das Projekt, das in erster Linie ein Schutzprojekt für 

unsere Dörfer ist. Wir laden alle Stimmbürger ein, dafür zu stimmen.  

 

Wir stehen bei Fragen gerne zur Verfügung. 

 

Mit freundlichen Grüssen  

Der Vorstand von Pro Bondo 

 


